

**UPAYA MEMBENTUK KARAKTER RELIGIUS PESERTA
DIDIK MELALUI PEMBIASAAN SHALAT BERJAMAAH
DI MI NU NAHDLATUL ATHFAL PUYOH DAWE KUDUS
TAHUN AJARAN 2022/2023**



**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
(PGMI)**

**Oleh:
Nia Zahrotun Nisa'
NIM : 1910310107**

**INSTITUS AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : NIA ZAHROTUN NISA'
NIM : 1910310107
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Upaya Membentuk Karakter Religius Peserta Didik Melalui Pembiasaan Shalat Berjamaah Di MI NU NAHDLATUL ATHFAL Puyoh Dawe Kudus Tahun Ajaran 2022/2023

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 27 Februari 2023 sampai dengan 15 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 16 Juni 2023



Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd.
NIP. 197205102000031002



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH
 Jl. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Nia Zahrotun Nisa'
NIM : 1910310107
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul Skripsi : **UPAYA MEMBENTUK KARAKTER RELIGIUS PESERTA DIDIK MELALUI PEMBIASAAN SHALAT BERJAMAAH DI MI NU NAHDLATUL ATHFAL PUYOH DAWE KUDUS TAHUN AJARAN 2022/2023**

Telah diujikan pada tanggal 17 Juli 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Ahmad Falah, M.Ag. NIP. 197208222005011009 Ketua/Penguji I	20/23 7	
Ahmad Fatah, S.Pd.L, M.S.I. NID. 198307102015031004 Penguji II	20/23 7	
Suci Herwani, M.Pd. NIP. 198707102020122010 Sekretaris Sidang	20/23 7	
Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd. NIP. 197205102000031002 Dosen Pembimbing I	20/23 7	
Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	20/23 7	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab saya:

Nama : Nia Zahrotun Nisa'

NIM : 1910310107

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan,
2. Tidak pernah berisi materai yang ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia apabila dikemudian hari diketahui bahwa skripsi ini ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 16 Juni 2023
Yang Menyatakan,



Nia Zahrotun Nisa'
NIM. 1910310107

MOTTO

Jangan menunggu waktu atau keadaan tertentu untuk menjadi terbaik...

Namun...

Selalulah berusaha menjadi yang terbaik di setiap waktu dan keadaan
yang Allah pilihkan untukmu...

Ummu Salim Jindan



PERSEMBAHAN

Dengan menyebut nama Allah SWT yang maha pengasi lagi maha penyayang. Segala puji bagi Allah yang telah melimpahkan Rahmat dan Nikmat padaku. Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan penuh kekuatan, kesabaran dan keikhlasan. Shalawat dan salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad Saw, keluarga dan para sahabatnya. Penulis sadari bahwa keberhasilan yang di dapat bukanlah milik sendiri, melainkan dibalikny terdapat banyak doa dan tangan-tangan yang selalu menengadah kelangit siang dan malam. Yang mengiringi setiap langkah yang kujalani hingga tetap kuat dan mampu menyelesaikan karya sederhana ini. Karya ini kupersembahkan untuk orang-orang yang kusayang.

1. Kepada orang yang selalu berjasa dalam hidupku. Orang tuaku Bapak Muhyi dan Ibu Alfiyah, yang telah mendidiku sampai sekarang, selalu menyayangiku dan tak henti-hentinya selalu mendoakan dengan tulus untuk keberhasilanku, selalu memberi dukungan serta semangat tanpa kenal lelah.
2. Untuk adik-adikku, Nafa dan Ainun tersayang yang selalu menenamiku dikala aku butuh teman, yang selalu memberikan keceriaan dan semangat utukku.
3. Mas Ahmad, suamiku surgaku yang tak pernah lelah selalu mengingatkanku untuk menyelesaikan tugasku dan selalu mendukung setiap langkahku, selalu memerikan motivasi-motivasi dalam setiap melakukan sesuatu.
4. Para dosen yang dengan ikhlas mencurahkan ilmu pengetahuannya kepadaku, semoga ilmu yang diberikan menjadi amal jariyah.
5. Sahabat-sahabat saya Siti Zuhaidah Alfononia, Widiyawati, Novyana Kurnia sari, Imroatul Hidayah yang selalu memberikan semangatnya.
6. Sahabat-sahabat perjuangan mahasiswa PGMI-C angkatan 19 IAIN Kudus. Semoga apa yang dicita-citakan tercapai dan selalu sukses. Aamiin.
7. Dan kepada semua pihak yang telah bersedia dengan tulus dan ikhlas mendoakan dan membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini. Semoga Allah SWT selalu memberikan kebaikan kepada kita semua dan keberkahan dalam hidup.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	س	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	أ..	A/a
ث	Ş/s	ض	D/d	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	أ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع ^{awal}	*A/a	ء ^{akhir}	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع ^{akhir}	A'/a'	بَا ^{awal}	A/a	بِي	Bī
ذ	Ž/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُ	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَيَّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	أَلَمِيَّ	'alamiy
*Ain/Hamzah di Belakang		*Ain/Hamzah di-waqf		ان		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gai'ri
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيَّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim.

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberikan nikmat tiada tara, baik nikmat fisik maupun mental sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi yang berjudul **“UPAYA MEMBENTUK KARAKTER RELIGIUS PESERTA DIDIK MELALUI PEMBIASAAN SHOLAT BERJAMAAH DI MI NU NAHDLATUL ATHFAL PUYOH DAWE KUDUS TAHUN 2022/2023”**. Shalawat serta salam penulis sampaikan kepada junjungan kita Nabi Agung Muhammad Saw semoga kelak di hari kiamat kita mendapatkan syafa’atnya, Aamiin Allahuma Aamiin. Dengan segala kemauan yang tinggi, ketekunan yang gigih dan bantuan dari berbagai pihak maka penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan sebaik dan semaksimal mungkin, serta penulis dapat mengatasi permasalahan, kesulitan, hambatan, dan rintangan yang terjadi pada diri penulis. Dan tidak lepas dari adanya bimbingan, motivasi dan kepada semua pihak yang telah sudi membantu demi kelancaran penyusunan skripsi ini, penulis hanya dapat menyampaikan ungkapan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H., Abdurrohman Kasdi, LC.,M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
2. Dr.M. Nur Ghufron, S.Ag.,M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan kemudahan penulis dalam perijinan untuk menyelesaikan skripsi ini.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan kemudahan dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd., selaku Dosen Pembimbing skripsi, telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan arahan dan bimbingan dalam menyelesaikan tugas skripsi ini.
5. H. Nur Said, Sag., M.A., Mag., selaku kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Kedua orang tuaku yang selalu menyemangatiku, memberikan arahan dan nasihat dalam hidup, serta memberikan doa yang baik dalam menyelesaikan tugas ini
7. Dosen-dosen serta staf lingkungan IAIN Kudus, terutama Dosen Fakultas Tarbiyah, serta dosen-dosen yang mengajar di program studi PGMI.

8. Wakhid, S.Pd., M.Pd., selaku Kepala Madrasah MI NU Nahdlatul Athfal Puyoh Dawe Kudus, yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian, sehingga penulis memperoleh data-data dalam menunjang pembuatan skripsi ini.
9. Sya'roni AH S.Pd.I, selaku salah satu Imam dalam shalat berjamaah di MI NU Nahdlatul Athfal Puyoh Dawe Kudus
10. Segenap jajaran guru dan staf TU di MI NU Nahdlatul Athfal.
11. Keluarga kelas PGMI-C yang telah kebersamai dari 2019, hingga pada tahap akhir perkuliahan ini dengan menyelesaikan skripsi.
12. Teman-teman dari kelompok PPL, KKN, dan bimbingan skripsi yang telah ikut andil dalam menjalankan hari-hari selama perkuliahan.

Akhir kata penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang muncul dari para pembaca sangat diharapkan demi tercapainya suatu kesempurnaan di masa yang akan datang. Demikian juga, sedikit makna yang tersirat dalam hasil karya penulisan ini diharapkan membawa manfaat, bagi kita semua, khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca. Aamiin.

Kudus, 16 Juni 2023

Nia Zahrotun Nisa'
NIM. 1910310107